

La Fundación CASER para la Dependencia ha considerado necesario dedicar un número monográfico de su revista Actas de la Dependencia a la Reforma del Sistema de la Dependencia, sus costes y financiación. La Revista pretende en estos momentos de incertidumbre económica y financiera acercarse a los temas que hoy preocupan a los beneficiarios, a los poderes públicos y a la sociedad en general, entre los que sin duda se encuentra la atención a la dependencia.

El Gobierno a través del Real Decreto Ley 20/2012, de 13 de julio, de medidas para garantizar la estabilidad presupuestaria y el fomento de la competitividad, ha llevado a cabo una importante reforma de la Ley de Dependencia y, como consecuencia, del Sistema de prestaciones y de su financiación, que precisa de un análisis de las causas en que se fundamenta y de sus efectos.

Para ello, la Revista ha requerido la participación del Director General del IMSERSO, como institución responsable de la aplicación de la Ley, para que analice la Reforma llevada a cabo y explique las razones que la justifican. Asimismo ha solicitado a un equipo de profesores universitarios e investigadores sociales coordinados por los profesores Sergi Jiménez- Martín y Juan Oliva, de las Universidades Pompeu Fabra y de Castilla la Mancha respectivamente, para que desde una perspectiva académica y con rigor científico aborden los problemas de costes y financiación, que, a su juicio, afectan al Sistema y propongan alternativas de mejora a medio y largo plazo para garantizar su sostenibilidad.

Confiamos en que los temas que en este Número se abordan sean de su interés.

Pablo Cobo

CONSEJO DE REDACCIÓN

Juan Sitges Breiter
Ángel Expósito Mora
Amando de Miguel Rodríguez
Julio Sánchez Fierro
Gregorio Rodríguez Cabrero
Antonio Jiménez Lara
Pablo Cobo Gálvez

DIRECCIÓN DE LA REVISTA

Pablo Cobo Gálvez

SECRETARÍA DE LA REVISTA

Ana Artacho Larrauri

0X

INTRODUCCIÓN A LA MONOGRAFÍA SOBRE REFORMA DEL SISTEMA DE DEPENDENCIA, COSTES Y FINANCIACIÓN.

SERGI JIMÉNEZ-MARTÍN

Universitat Pompeu Fabra, Barcelona GSE y FEDEA.

JUAN OLIVA MORENO

Universidad de Castilla La Mancha.

0X

EL SISTEMA DE DEPENDENCIA. MEJORAS PARA SU SOSTENIBILIDAD: RIGOR, TRANSPARENCIA Y SENSIBILIDAD SOCIAL.

CÉSAR ANTÓN BELTRÁN

Director General del IMSERSO.

XX

VALORACIÓN ECONÓMICA DE LAS MEDIDAS DE MEJORA DEL SISTEMA DE AUTONOMÍA Y ATENCIÓN A LA DEPENDENCIA.

CRISTINA VILAPLANA PRIETO

Universidad de Murcia y FEDEA.

XX

COORDINACIÓN ENTRE EL SISTEMA SANITARIO Y LOS SERVICIOS SOCIALES; UNA SENDA DEFINIDA COMO PARTE DE LA SOLUCIÓN.

EMILIO HERRERA MOLINA

Director General de Enterprising Solutions for Health.

XX

CÓMO AFRONTAR LOS COSTES DEL SAAD. ANÁLISIS DE REFORMAS EN LOS SISTEMAS DE CUIDADOS DE LARGO PLAZO EN OTROS PAÍSES.

CRISTINA VILAPLANA PRIETO

Universidad de Murcia y FEDEA.

XX

EL COPAGO EN LA LEY DE PROMOCIÓN DE LA AUTONOMÍA PERSONAL Y ATENCIÓN A LAS PERSONAS EN SITUACIÓN DE DEPENDENCIA.

JULIA MONSERRAT CODORNIU

Doctora en Economía y profesora colaboradora de la Universidad Autónoma de Barcelona.

IVÁN MONTEJO SARRIAS

Licenciado en Ciencias Políticas y de la Administración por la Universidad Pompeu Fabra de Barcelona.

XX

EL PAPEL DEL CUIDADO INFORMAL EN LA ATENCIÓN A LA DEPENDENCIA: ¿CUIDAMOS A QUIÉNES CUIDAN?

MARÍA DEL MAR GARCÍA CALVENTE

MARÍA DEL RÍO LOZANO

Investigadoras de la Escuela Andaluza de Salud Pública.